

## Schulanlass Primarschule Rickenbach – „Hallo Hund“ - Elternforum

Das korrekte Verhalten zwischen Menschen und Hunden im Alltag ist enorm wichtig und nur wenige Erwachsene und Kinder kennen sich damit gut aus. Erschrecken, Angst, gefährliche Situationen bis hin zu Bissunfällen werden immer wieder erlebt.

Um auf Hunde angemessen reagieren zu können bietet „Hallo Hund“ Präventionskurse an den Primarschulen der Region Zürcher Weinland, Winterthur und den angrenzenden Gemeinden an.

Bis jetzt fand an unserer Schule ein Präventionskurs im Kindergartenalter statt. Die Kosten dafür werden wegen der Dringlichkeit vom kantonalen Veterinäramt getragen. Nach einem Antrag der Elternmitwirkung (Elternforum) an die Primarschule Rickenbach konnte ein zweiter Kurs als „Refresher“ ins jährliche Schulprogramm aufgenommen werden. Sinn und Zweck ist es nun, in der 2. Klasse altersgerecht weiter zu informieren, vertieft Verhaltensregeln einzuüben und Angst zu verringern.



Nun kam das Team von „Hallo Hund“ zum ersten Mal am 5. September 2012 in die 2. Klasse der Primarschule Hofacker. Der Singsaal füllte sich mit über 20 Kindern, ebenso vielen Müttern und Begleitpersonen, 4 Lehrerinnen, 5 Hunden und 5 Hundeführerinnen. Die Kinder konnten in zwei Schulstunden verschiedene Übungen absolvieren.



Sie lernten in Fallbeispielen, sich korrekt zu verhalten und mögliche Gefahren zu erkennen. Die Kinder konnten die ausgebildeten Schulungshunde berühren, was bei dem Bernhardiner-Hund „Gesira“ schon Mut brauchte. In kleinen Gruppen wurde das Erlebte noch mit Bildern, Memory und Frage/Antwortspiel wiederholt.

Was hat der Kurs gebracht? Was passiert nun im Ernstfall? Fazit ist, dass die Klasse gemeinsam aktiv war, das einzelne Kind an Kompetenz

gewonnen hat, Eltern und Kinder gemeinsam handeln können. „Hallo Hund“ hat sehr gute Arbeit geleistet, die Schule hebt Prävention hervor und das Elternforum konnte ein Projekt umsetzen.

Wer mehr Wissen will, kann ausführliche Informationen auf [www.hallohund.ch](http://www.hallohund.ch) erhalten. Eine sehr interessante Broschüre des Veterinäramtes „Codex für Hundehalter und Nichthundehalter“, gibt es kostenlos in unserer Gemeindeverwaltung.

Barbara Steinmeier, Rickenbach Sulz, 11. September 2012